

# LA MATA

## Diario de la mañana

FUNDADO EL 13 DE JUNIO DE 1897

Redacción, Administración y Talleres: Perú 1537.—U. T. 0478 B. Orden.—Correspondencia de Redacción a LA PROTESTA.—Giros y Valores a M. Terrento

PORTE PAGO  
SUBSCRIPCIÓN MENSUAL  
Incluso el SUELEMO  
\$ 2.50  
Número sueldo  
10 Cts.

### Caminos trillados

#### Las soluciones políticas

Los ensayos de dictadura preventiva representan, en la quiebra del sistema democrático, una solución de fuerza compatible con los intereses del capitalismo. Pero el proceso dictatorial adelanta también una obligación "reconstrucción" de las instituciones sociales, ya que no es posible admitir la permanencia de los gobiernos excepcionales y mucho menos un retorno a las formas despoéticas superadas en la conciencia de los pueblos.

Es un hecho admitido incluso por los partidarios más fervientes de la democracia, que la crisis del liberalismo, acentuada después de la guerra de 1914, obliga a los partidos políticos a buscar una doctrina, un programa, un método de propagación y de acción que despierte en las masas su adormecida conciencia cívica. Porque no es posible atribuir el éxito de los modernos dictadores a la simple circunstancia de haber organizado un movimiento reaccionario que contó con el apoyo de las clases conservadoras, ya que en todo tiempo y lugar se ha manifestado esa tendencia hacia el despotismo en las minorías privilegiadas, por lo que para que fuera posible ese salto atrás debieron favorecer a los gestores de la dictadura la concurrencia de diversos factores, espirituales unos, económicos otros.

### Tiranías de América

#### El Paraguay bajo la dictadura - Fue declarado el estado de sitio en todo el país

Diversos factores, entre otros el que creó la disputa en torno a Chaco, han debilitado el prestigio de los partidos que gobiernan en el Paraguay. El actual presidente de la república está descontentado ante la opinión popular, porque se presió a las más bajas manobras de la oligarquía imperante y porque no puede afrontar con serenidad las contingencias derivadas del conflicto con Bolivia. La ausencia de guerra ha predispuesto el ánimo del pueblo paraguayo contra la camarilla política que detenta el poder. Después de la movilización, tan aparatosa como costosa, que sirvió para poner en evidencia el juego que venían haciendo los gobiernos paraguayos, se justificó más tarde el arreglo del conflicto del Chaco tal cual ya lo tenían resuelto los verdaderos interesados en la consulta económica del territorio en litigio, se hizo más poderosa la corriente opositora, llegando incluso algunos sectores a preparar abiertamente un movimiento revolucionario.

Desde hace meses se manifestó en el Paraguay síntomas evidentes de descontento y rebeldía. El gobierno fue impetuoso para calmar la protesta del pueblo o para ganar la confianza de sus propios partidarios. Por el contrario, al secreto a voces se aprobó una ley que favorece un golpe de Estado que diera lugar a la implantación de la dictadura, reproducida por la prensa socialista, prestigio ante la opinión sana del país. Ahora, dando por perdida la partida frente a las oposiciones, el presidente del Paraguay, doctor Guggiarri, que no es otra cosa que un instrumento pasivo de la oligarquía, resolvió decretar el estado de sitio, por 90 días, en todo el país. El decreto, que fue firmado por el presidente, tiene a introducir la dictadura con el embudo de la legalidad y con carácter preventivo, prestando el sello de una amenaza revolucionaria.

### Inutilidad de las leyes

#### En Rumania, como aquí, la jornada legal de ocho horas es un mito

Los socialistas rumanos siguen empeñados en demostrar que el estatuto de la Argentina ha ganado algo de los ocho horas que acaba de sancionar el Senado. Y, sin embargo, la realidad demuestra que, tanto aquí como en cualquier país, las leyes que rigen sobre la materia son instrumentos inútiles. Los mismos socialistas, que en teoría se oponen a la existencia de leyes que sólo sirven a los gobiernos para evadirse de su magnanimidad.

El presidente de la cámara puso a discusión el proyecto de ley que declara el estado de sitio en todo el país por el término de 90 días. Asistieron a la sesión los ministros del Interior y de Guerra y marina, y una vez leído el mensaje del poder ejecutivo usó de la palabra el ministro del Interior para explicar a la corporación los motivos que han inducido al gobierno a pedir la declaración del estado de sitio, agregando, que circunstancias excepcionales de orden interno hacían necesario e indispensable que el ejecutivo hiciera uso de la facultad constitucional para seguridad de las instituciones.

### Negación del Estado

#### Un caso de contribución espontánea que niega la razón de ser y la necesidad del poder regulador

Se muestran asombradas, se horrorizan y hasta llegan a escandalizarse ciertas gentes, cuando los anarquistas dan un paso más allá de la propaganda individual y también con motivo de haberse comprobado la circulación de numerosos volantes destinados a fomentar la revuelta y finalmente por haberse conocido la existencia de varios centros extramuros que fomentaban la violencia.

El caso que nos ocupa es el de un grupo de personas bien informadas, que el poder ejecutivo envió al congreso con el objeto de una intensa campaña periodística de algunos órganos de publicidad de este país y también con motivo de haberse comprobado la circulación de numerosos volantes destinados a fomentar la revuelta y finalmente por haberse conocido la existencia de varios centros extramuros que fomentaban la violencia.

### El fascismo alemán

#### Preparaba un golpe de Estado

La policía de Berlín organizó una red contra los elementos fascistas. Parecía que existía el propósito de provocar un movimiento reaccionario en toda Alemania, con el apoyo de los sectores monárquicos, del que fueron un exponente los atentados dinamiteros contra algunas oficinas del gobierno, la bomba que explotó en los sótanos del Reichstag y la tentativa fracasada de asesinar a varios ministros.

### Colonias y mandatos

En el "Daily Mail", importante diario de Londres, publicó un artículo el vicconde Rothermere, en el que aboga por el abandono del mandato en Palestina. Inglaterra se ha comprometido a favorecer la creación del hogar judío en esta parte del Asia menor, y la empresa resultó demasiado costosa para el tesoro inglés, sin que se entreviera perspectivas de orden industrial o comercial que satisficieran al capitalismo.

Los socialistas de la izquierda, que se oponen a la existencia de leyes que sólo sirven a los gobiernos para evadirse de su magnanimidad, se muestran asombradas, se horrorizan y hasta llegan a escandalizarse ciertas gentes, cuando los anarquistas dan un paso más allá de la propaganda individual y también con motivo de haberse comprobado la circulación de numerosos volantes destinados a fomentar la revuelta y finalmente por haberse conocido la existencia de varios centros extramuros que fomentaban la violencia.



